

# Entrevista a ChatGPT acerca de la muerte cruzada

MAURICIO VELANDIA

15/05/2023

La inteligencia artificial (IA) es una herramienta que en los últimos meses comienza a ser usada por muchos. Son 'asistentes virtuales' para todas las profesiones. No son del todo confiables, pero son de gran ayuda en la vida cotidiana.

Teniendo en cuenta los hechos de esta semana, me refiero al decreto de muerte cruzada, decidí usar la IA como herramienta, ejercer de periodista y preguntarle acerca de diferentes temas actuales del país. Veamos:

MV. ¿Qué significa cerrar la Asamblea?

ChatGPT: La decisión de cerrar la Asamblea es una medida extrema y drástica que un presidente de la República solo debe tomar bajo circunstancias excepcionales. Generalmente, se hace para resolver un conflicto político en el que el Congreso ha obstaculizado los intentos del presidente de cumplir sus funciones o para evitar que el Congreso bloquee medidas necesarias que se deben adoptar en una situación crítica. Sin embargo, esta medida es considerada antidemocrática y puede ser vista como una violación de las libertades civiles y políticas de una sociedad.

MV. ¿La ciudadanía acepta el cierre de la Asamblea?

ChatGPT: Es difícil generalizar si la ciudadanía acepta o no el cierre de la Asamblea por parte de un presidente de la República, ya que esto dependerá de varios factores, como la justificación del presidente para tomar esta medida, la percepción de la sociedad sobre el funcionamiento de la Asamblea y sus representantes y la situación política del país en ese momento.

MV. ¿Cómo se llama al presidente que cierra la Asamblea?

ChatGPT: Gramaticalmente, el presidente que cierra la Asamblea puede ser descrito de varias maneras, dependiendo del enfoque. En términos generales, podría ser referido como el ejecutivo que tomó la decisión de cerrar la Asamblea. Si se quiere ser más específico, se podría utilizar un adjetivo como "autocrático" o "dictatorial" para describir su estilo de liderazgo o gobernanza.

MV. ¿Cómo recuperar la democracia?

ChatGPT: Para recuperar la democracia después del cierre de la Asamblea se deben convocar elecciones libres y democráticas, garantizando la participación de diferentes partidos políticos y el respeto a los derechos políticos y civiles de todos los ciudadanos.

MV. ¿Qué hago en lo personal mientras todo esto ocurre?

ChatGPT: Si no hace parte de la política mientras esto ocurre, puede ejercer su derecho a la libertad de expresión y manifestación de forma pacífica y respetuosa, y buscar fuentes confiables de información para estar informado sobre lo que está sucediendo en el país. También es importante mantener la calma y la prudencia, ya que la situación puede ser tensa, y hacer lo posible por contribuir a la estabilidad y el bienestar en su comunidad.

MV. ¿Cómo le explico a mi hija que cerraron la Asamblea?

ChatGPT: Podría decir algo así: "El presidente decidió cerrar el Congreso porque no podían tomar decisiones importantes juntos. Pero está previsto que en unos meses abran de nuevo para que las personas elegidas sigan trabajando juntas".

MV. ¿Debo creer en los políticos?

ChatGPT: La confianza en los políticos depende en gran medida de la percepción y la experiencia personal de cada persona. Algunos pueden tener confianza en los políticos, mientras que otros pueden sentirse desilusionados o desconfiados. Lo importante es que, independientemente de su opinión personal, mantenga una mirada crítica y objetiva, y busque información de diversas fuentes para poder tomar decisiones informadas.